

50º ANIVERSARIO DE DOS PARROQUIAS

Roberto Lahuerta

***Retoque fotográfico: Ricard Alcaraz Solé.**

Dos parroquias de Nou Barris cumplen el 50 aniversario de su puesta en funcionamiento: San Mateo, en el barrio de la Guineueta y San Esteban, en el barrio de Porta.

La parroquia de San Mateo de la Guineueta fue construida en 1952 en la zona de Can Guineueta. Inicialmente fue dedicada a Sant Felip Neri y dependía de la Parroquia de San Francisco Javier, de Horta. La iniciativa de la compra de terreno y construcción de la iglesia fue obra del sacerdote Isidro Gomá Civit, que consta como la primera persona que fue a evangelizar en la zona. Con posterioridad llegaron los sacerdotes Capmany, Camprubí y Llumà. En los años 50 cuando Capmany se retiró, se hizo cargo de la parroquia las Escuelas Vitèrria llevando a cabo tareas de catequesis y enseñanza a través de la Cofradía de Nuestra Señora de Montserrat.

Durante unos años estuvo cerrada, pero ante la inminente construcción del barrio de La Guineueta, el Obispo Modrego decretó su erección el 21 de septiembre de 1963, con el nombre de San Mateo de La Guineueta, separándose de la Parroquia de San Francisco Javier. La antigua capilla se asignaba como manera provisional Su demarcación abarcaba una extensión desde Valldaura con Garrofers, Paseo Universal, carretera Alta de las Roquetas y el torrente de Canyelles hasta el primer punto. El 27 de octubre de 1964 se celebró la primera misa con el Rector José María Comerma Colet.

El derribo del barrio de la Guineueta Vieja con objeto de construir el Polígono de Canyelles hizo que la Parroquia de San Mateo se convirtiese en la única edificación que ha sobrevivido como testimonio de aquellos tiempos. Con el paso de los tiempos se edificó una nueva Parroquia. A las 18 horas del 15 de marzo de 1997, en un acto multitudinario, presidido por el Obispo Auxiliar Tena se bendijo la primera piedra del nuevo templo. El 28 de marzo de 1998, el nuevo templo fue consagrado por el Obispo Auxiliar Tena.

La Parroquia de San Esteban fue erigida por Decreto del Obispo Modrego el 12 de diciembre de 1962. Empezó a funcionar en Junio de 1963, con el nombramiento del Rector Juan Bonet Gomis, que permaneció hasta 1999. Estaba situada en los bajos de un edificio situado en el Pº de Palma de Mallorca nº 5-7, del ya entonces conocido como Polígono Porta. La empresa constructora del edificio, y de muchos otros del barrio, cedió el local para el culto. En el local se colocó una imagen de San Esteban, obra de Rosés. De seguida se valoró que el espacio cedido era insuficiente y se pensó en otra posibilidad, el del templo definitivo.



Antigua parroquia de San Esteban

Existió el proyecto de realizar su ubicación en C. Alcudia, entre las calles de Valldemosa y Felanitx, pero por diversos motivos no pudo ser. Era en 1974 y llegó a existir la maqueta. Hubo una permuta de terrenos. Del proyecto del nuevo templo se encargó el arquitecto Angel Serrano Freixas, colaborando el también arquitecto Jordi-Mateu Macià Creus. Las obras se iniciaron en 1992.

El 19 de abril de 1998 se inauguró la nueva Parroquia, con 700 metros cuadrados de espacio en dos pisos. Fue bendecida solemnemente por el Cardenal Ricardo María Carles, acompañado del Obispo Pere Tena, del Rector Joan Bonet Gomis y del vicario Manuel Gómez Garrido. Está situada en Avenida Río de Janeiro nº 10-14. Se segregó de la de Santa Eulàlia de Vilapicina, perteneciendo al Arciprestado de Sant Andreu. Tiene jurisdicción entre las calles de Maladeta, Alella, Río de Janeiro, Pº Verdum, Valldaura y Meridiana.

El 21 de abril del 2012 se celebró una acción de gracias presidida por el Cardenal Lluís Martínez Sistach, para conmemorar el 50º aniversario de la fundación de la Parroquia.



Antigua parroquia de San Mateo